
100 Tage im Amt!
I. Rückblick

Nach der konstituierenden Sitzung im Juni 2023 begann im Herbst 
die eigentliche Arbeit in den Gremien und Ausschüssen für die 
Gemeinde Schwedeneck. Als neue Mitglieder in der 
Gemeindevertretung galt es, neben der inhaltlichen Arbeit, sich 
vertraut zu machen, mit Fristen, Formen und Einreichungen von 
Anträgen, Kennenlernen der anderen Fraktionen und vielem mehr. 
Zwei Sitzungsperioden erfolgten kurz aufeinander und insbesondere
für den zweiten Durchlauf blieb wenig Zeit für die inhaltliche Arbeit.
Trotz dieser Ballung von Terminen konnten wir wichtige Anträge 
formulieren und sie auch erfolgreich durch die Gemeindevertretung 
bringen. Dazu gehört der gemeinsame Antrag von Bündnis 90/Die 
Grünen, der SPD und der UBS zur kommunalen Wärmeplanung. 
Diese Wärmeplanung schnell auf den Weg zu bringen war uns sehr 
wichtig, um den Einwohnern und Einwohnerinnen 
Planungssicherheit für die Wärmeversorgung in der Zukunft zu 
geben. 
Was zunächst nur nach einer Formalität aussieht, nämlich die 
Umbenennung des Bauausschusses in Bau- und Umweltausschuss, 
soll auch dazu führen, dass Belange des Umweltschutzes zukünftig 
stärker Berücksichtigung finden. Hierzu gehört die Teilnahme am 
Projekt des Kreises Rendsburg-Eckernförde zur Förderung der 
Artenvielfalt durch Blühwiesen, um nur eine Maßnahme zu nennen 
und weitere werden folgen. 
Beispielhaft haben wir folgenden Beschlüssen zugestimmt:
Maßnahmen für den Neubau des Feuerwehrgerätehauses in 
Sprenge, finanzielle Unterstützung des Jugendbeirates, Entfristung 
Stelle betreute Grundschule, Unterstützung praxisorientierter 
Ausbildung Kita Krusendorf und Surendorf, Freigabe finanzieller 
Mittel STS zur Sanierung der sanitären Anlagen und der Heizung.
Wer die Niederschriften der beiden Gemeindevertretungen liest, 
wird feststellen, dass viele Tagesordnungspunkte einstimmig 
beschlossen wurden. In einer Demokratie gehört es ebenfalls dazu, 
dass zu bestimmten Themen kontrovers diskutiert wird und am 
Ende hoffentlich tragbare Kompromisse entstehen, die das Wohl 
oder die Weiterentwicklung der Gemeinde zum Ziel haben.

Die Schwedeneck Touristik mit dem Jahresabschluss 2022 und dem 
Wirtschaftsplan 2024  gab besonders Anlass zur Diskussion. Zum 
Abschluss 2022 konnten aus unserer Sicht nicht alle Fragen 



zufriedenstellend beantwortet werden. Gleichwohl stimmten wir am 
Ende zu, denn Änderungen waren nicht mehr möglich. 
Bezüglich des Wirtschaftsplanes 2024 haben wir starke Bedenken. 
Insgesamt hat die Gemeinde Schwedeneck in den letzten Jahren 
1.844.385 Euro Verluste ausgleichen müssen. Die Gemeinde als 
Eigentümerin steht hier in einer besonderen Verantwortung und das
Ziel muss sein, mindestens ein ausgeglichenes Ergebnis zu 
erwirtschaften, das ist im Plan so nicht vorgesehen und muss daher 
aus unserer Sicht im neuen Jahr überprüft werden. Die Steuergelder
der Gemeinde sollten vorrangig dem Wohle der Einwohnerinnen und
Einwohner zugutekommen.
Weiterhin liegt uns die Umwandlung der Kirchstraße zu einer 
unechten Fahrradstraße sehr am Herzen und wir haben hierzu ein 
Schreiben formuliert, welches die Dringlichkeit noch einmal darlegt.
Das Schreiben ging über den Bürgermeister an den Landrat. 
Außerhalb der Sitzungsrunden haben wir an Ortsterminen und 
weiteren Aktionen teilgenommen. Hervorheben möchten wir hier die
Aktion auf dem neuen Friedhof. Mit 30 Aktiven und dem 
Bürgermeister Gustav Otto Jonas wurden 33 Bäume gepflanzt. Fünf 
wurden von Mitgliedern unserer Fraktion gespendet.

II. Ausblick
Auf unserer Agenda stehen unter anderem drei große Themen, zu 
denen Arbeitsgruppen gebildet wurden, um eine inhaltliche 
Vorarbeit für die Ausschüsse zu leisten. 

1. Arbeitsgruppe Bauhof
Aktuell übernehmen Mitarbeiter der Touristik Schwedeneck 
Arbeiten, die ebenfalls dem Bauhof zugeordnet werden 
könnten. Hier ist zu prüfen, inwieweit hier eine 
Zusammenarbeit zu mehr Effizienz führen kann. Außerdem soll 
es eine Bestandsaufnahme der anfallenden Tätigkeiten und 



der Ausstattung geben, um den Bauhof für die Zukunft gut 
aufzustellen.

2. Arbeitsgruppe Dänisch-Nienhof Stiftsgelände
Diese Gruppe soll eine Ausschreibung für ein Planungsbüro 
vorbereiten, wo es um die Gesamtplanung des Geländes vor 
dem „Tante-Emma-Laden“ und um das Gebäude des alten 
Kindergartens geht. 
Hier sollen u. a. die Ergebnisse der Ortsentwicklungskonzepte 
von 2020 und die Ergebnisse der Initiative Stiftsgelände 
einfließen. Wie kann dieser Bereich für alle Einwohnerinnen 
und Einwohner nutzbar gemacht werden? Multifunktionshaus, 
Erhalt Einkaufsmöglichkeiten, Ort für Dorffeste usw.

3. Arbeitsgruppe Homepage für die Gemeinde Schwedeneck
Aktuell finden sich nahezu ausschließlich Informationen für 
Touristen auf der Internetseite. Uns ist es ein Anliegen diese 
Seite für alle nutzbar zu machen. Darstellung der Vereine, 
Feuerwehren, Pfadfinder, Einkaufsmöglichkeiten, Biwaktage 
und vieles mehr. Selbstverständlich findet auch die Touristik 
dort ihren Platz.

Weitere Themen und Maßnahmen werden sein, das Ergebnis 
kommunale Wärmeplanung zu bewerten, Anlage der Blühwiesen 
umzusetzen, mehr Naturschutz und Nachhaltigkeit im Tourismus 
umzusetzen und vieles mehr.

Um keine interessante Diskussion mehr zu verpassen, kommen Sie 
gerne zu den Sitzungen der Ausschüsse und der 
Gemeindevertretung. Termine im Amtsblatt und auf der Seite des 
Amtes Dänischenhagen.
Haben Sie Fragen oder Ideen oder möchten Sie sich einbringen, 
dann nehmen Sie Kontakt auf oder kommen zum Adventstreffen am 
16. Dezember um 15.00 Uhr alter Kindergarten in Dänisch-Nienhof.

Wir wünschen Ihnen allen ein besinnliches Weihnachtsfest
und hoffen auf ein neues Jahr 2024 mit mehr Frieden für

alle Menschen!

Die Fraktion der Grünen Schwedeneck
Bündnis 90/Die Grünen


